

Elena Castedo vendría a Chile en mayo

La autora de "El Paraíso" se manifestó "maravillada" del éxito que ha tenido su primera novela en nuestro país.



VIRGINIA (Especial, por teléfono).- "Encantada" con el éxito de su novela en Chile está la escritora Elena Castedo, cuyo libro "El Paraíso" ha estado por once semanas en el primer lugar de los títulos más vendidos.

En conversación telefónica con LAS ÚLTIMAS NOTICIAS, la autora chileno-española contó que probablemente en mayo viaje a Chile con el fin de participar en un simposio sobre teatro latinoamericano que está organizando la Universidad Católica.

Elena Castedo fue nominada en noviembre del año pasado al National Book Award 1990 (Premio Nacional del Libro) en Estados Unidos gracias a "El Paraíso", su primer libro, que narra la experiencia de una niña exiliada en Chile en la década del 40. Escrita primero en inglés, la novela alcanzó éxito inmediato de crítica y público, y elevó a la fama a su autora, que nació en España y llegó a Chile a bordo del "Winnipeg" —raíz de la guerra civil española— cuando tenía solamente dos años.

Aunque el galardón literario lo obtuvo finalmente Charles Johnson, autor de "Middle passage", la chilena, hija del historiador Leopoldo Castedo, recibió una distinción especial junto a los otros tres finalistas. "Fue una ceremonia increíble y muy emocionante, a la que asistieron 500 escritores y cerca de 200 periodistas de todo el mundo", dijo la escritora, quien está intentando acostumbrarse a la avalancha de llamados e invitaciones que le significa su repentina éxito.

"Lo que menos piensa uno cuando está escribiendo es que publicar una novela va a significar después tantas actividades. Constantemente me invitan a dictar conferencias o a participar en encuentros literarios", expresó Elena Castedo, quien reside junto a su es-



Elena Castedo y el libro que le abrió las puertas de la fama.

poso norteamericano y su hijo menor en MacLean, Virginia.

Feliz de recibir una llamada telefónica desde su país, la autora afirmó que se siente "absolutamente maravillada" del éxito que ha tenido su novela en Chile. "Pero aunque nadie la hubiese comprado, estoy igualmente agradecidísima por la forma en que to-

dos me acogieron y muy contenta de que los chilenos hayan comprendido el libro. Aquí la mayor parte de los críticos han destacado que la novela es un homenaje a Chile y a su lenguaje, tan rico y colorido. Incluso en España algunos reseñadores de libros han quedado maravillados del castellano que se habla en Chile".

—¿Está escribiendo una nueva novela?

—Sí, ya por fin decidí que tengo que ponermee a escribir mi segundo libro. La verdad es que recibo constantes llamadas de editoriales que quieren ver lo que estoy escribiendo. Es tanta la presión que a veces me angustio porque el proceso de producción de este nuevo libro es ¡tan distinto! Lo que menos se le ocurre a uno, cuando escribe su primera obra, es que después los editores lo van a llamar y hasta a presionar con fechas de entrega del nuevo manuscrito y todo eso.

De esta segunda novela, de la cual prefiere no adelantar tema, lleva escritas 45 páginas. "Son verdaderos jirones. Lo que pasa es que yo escribo como un puzzle. Tengo distintas piezas que voy lanzando sobre un barril y de pronto lo doy vuelta sobre la cama. Entonces me pongo a armar los pedazos como colocando las piezas del puzzle y así nace la obra".

—¿Se siente incómoda con lo que trae consigo la fama?

—Trato de acostumbrarme a este nuevo estado de cosas. El teléfono suena todo el día, me llegan decenas de cartas, en fin. Isabel Allende, que es una excelente persona, me ha llamado varias veces para darme muy buenos consejos al respecto.

Sobre su posible viaje a Chile, adelantó que "tengo muchas ganas de ir pero estoy un poco complicada con esto del nuevo libro y todavía no sé con seguridad si podré hacerlo. Me interesa mucho asistir al simposio porque el teatro es mi gran pasión".

Elena Castedo vendría a Chile en mayo [artículo].

Libros y documentos

AUTORÍA

Castedo-Ellerman, Elena, 1938-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Elena Castedo vendría a Chile en mayo [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile